

### 埋蔵文化財の活用③

生涯学習課では、遺跡発掘調査や出土品の整理・收藏・展示などについて、多くの市民の方々に活用していただけるような取り組みを実践しています。

#### まちづくり塾 阿賀野市の遺跡を身近に感じてみよう！

平成 29 年 9 月 21 日（木）・10 月 5 日（木）の 2 日間、市公民館が主催する成人講座「まちづくり塾 阿賀野市の遺跡を身近に感じてみよう！」が開催され、市民 9 名の方が参加しました。

1 回目は、発掘調査がすすむ土橋北遺跡、村北遺跡を見学しました。発掘調査が行われている昔の大きな川跡やたくさんの土器・石器を見た皆さんは少々興奮気味でした。現場見学の後、出土品展示ではたくさん質問がありました。

2 回目は、市内遺跡出土品の收藏庫である旧大和小学校、報告書を作成するための遺跡整理事務所を見学しました。收藏庫に收藏・保管されている出土品は、これまで考古学研究者の調査・研究に役立ってきましたが、市民の皆さんにとっては普段見たり、触れたりすることができない縁遠いものになっています。

当日は、これらをこれからどのように活用していくべきか、多くのご意見をいただきました。今後の参考にしていきたいと思います。



#### 阿賀野市市内遺跡出土品展示会

平成 29 年 10 月 21 日（土）に、土橋北遺跡現場事務所で阿賀野市市内遺跡出土品展示会を開催され、市民を中心に 76 名の方が参加しました。

会場には、昨年度から市内で発掘調査を実施している土橋北遺跡、村北遺跡、砂田遺跡の出土品や写真パネルが展示されました。

見学者の皆さんは、土橋北遺跡から出土した約 3,500 年前の宝ヶ峯式土器の破片、村北遺跡で見つかった竪穴住居炉跡、砂田遺跡に残っていた火葬土坑内の人骨など、とても興味深そうに見入っていました。

当日は、市とともに土橋遺跡の発掘調査を行っている（公財）新潟県埋蔵文化財調査事業団の現地説明会も開催されており、同日開催による相乗効果が表れたと思います。

